
平成２８年江南市教育委員会７月定例会会議録 

 

開催年月日  平成２８年７月７日（木） 

 

場   所  防災センター 防災セミナー室南 

 

出 席 委 員  教 育 長           村   良 弘 

教育長職務代理者        後 藤 鎭 全 

       委   員           平 林 野 江 

   委   員           山 田 茂 美 

       委   員           松 尾 昌 之 

 

説明のため出席した職員 

       教 育 部 長           菱 田 幹 生 

教育課長兼少年センター所長   稲 田  剛 

       教育課管理指導主事       熊 崎 規 恭 

       生涯学習課長          茶 原 健 二 

       生涯学習課統括幹        伊 藤 健 司 

教育課指導主事（主査）     瀬 上 圭 太 

教育課指導主事（主査）     佐 々  恵 

 

事務局職員  教育課主幹           梅 本 孝 哉 

       教育課副主幹          横 川 幸 哉 

 

傍 聴 者 数  ２名 

 

議 事 日 程  日程第１ 会議録署名者の指名 

日程第２ 教育長諸案件報告 

日程第３ 議案第３８号 地域学習活動支援事業実施要綱の一部改

正について 

日程第４ 議案第３９号 「愛知県小中学校音楽教育研究大会」の後

援名義使用について 

日程第５ 報告事項 

    １ 江南市議会６月定例会の一般質問等について 

２ 江南市立学校給食センター運営委員会委員について 

３ 給食用物資購入選定委員会委員について 

４ 専決による後援名義使用許可について 

５ 賞状等交付について 

６ 市教委事務局各課７月行事予定について 



 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

午前 9時 25分 開会 

 

○教育長  ただいまから、教育委員会７月定例会を開会いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第１ 会議録署名者の指名 

 

○教育長  会議は、議事日程の順序に従い進めますので、よろしくお願いいたしま

す。日程第１、会議録署名者には、会議規則第 14 条第２項の規定により、教育長

において、平林野江さん、山田茂美さんを指名いたします。 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第２ 教育長諸案件報告 

 

１ 江南市中学生海外(ミクロネシア)研修派遣事業) 

 ・結団式  ７月４日(月) 

２ 宮田小学校の集団腹痛の件 

３ こども未来塾(６月議会で補正予算可決) 

・計算力の向上を目的とした補充学習 

・中学生 1年生を対象  60人 

 ・月 2回(土曜塾の午後 14:00～16:00予定) 

 ・江南市防災センター 

 ・1,199千円 

４ 国指定重要文化財「曼陀羅寺正堂」修理補助事業(６月議会で補正予算可決) 

 ・檜皮葺屋根の葺替 

 ・4,500千円 

５ 人事(６月３日～７月６日) 

 ・出産休暇２名   育児休業０名   療養休暇０名   退職０名 

 ・臨時的任用２名  非常勤任用０名 (療休補充０名 退職補充０名) 

 ・教員の非違行為報告案件 なし  

６ 学校訪問 

・古知野中学校   ６月 16日(木) 

 ・藤里小学校    ６月 20日(月) 

 ・布袋北小学校   ６月 23日(木) 

 ・古知野東小学校  ６月 27日(月) 

 ・草井小学校    ６月 30日(木) 

７ その他(議会の主な一般質問) 

・コミュニティ・スクールについて 

・エアコンの設置について 



・古知野南小学校の改修について 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第３ 議案第３８号 地域学習活動支援事業実施要綱の一部改正について 

 

○教育長  日程第３、議案第３８号、地域学習活動支援事業実施要綱の一部改正に

ついてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○後藤委員  こども未来塾を実施する部屋は２部屋で、講師とアドバイザーそれぞ

れ３名が各部屋で実施するのか。 

○教育課長  ２部屋となっていますが、パーティションで仕切られていますので、

一部屋で使うこともできますので、講師の先生方との相談で利用しやすいように使

っていただくことを考えています。 

○松尾委員  実施要綱中、実施日について、「原則として、毎月土曜日に２回実施

する。」とあるが、原則がどこに係るか分かりにくいが、市民の方にも分かりにく

いと思うがどうか。 

○教育部長  実施日は土曜日でありますが、毎月２回実施できない月もあると想定

されます。原則としてがどこに係るかということですと、毎月土曜日に２回にかか

ってくるものと理解しています。市民の方に対しましてはチラシ等で誤解のないよ

う十分に周知していきたいと考えております。 

○山田委員  学習用具について、「学習用具は、算数の教科書、学校で使用してい

る教科書等とする。」とあるが、今回のこども未来塾のチラシで、必要な持ち物は

筆記用具だけで、プリントなどを使って学習するとあるが、教科書についてはこど

も土曜塾に関わるもので、こども未来塾では教科書は使用しないのか。 

○教育課長  児童には筆記用具だけを持ってきてもらい、教材につきましては、市

教委が用意したプリント等を使用しています。あえて教科書を持ってきてもらう必

要はありませんが参考に持ってきてもらうことはかまいません。 

○松尾委員  今回中学生を対象としているので、実際には使用しなくても算数、数

学の教科書と、数学の文言を入れたほうが良いのではないか。 

○教育課長  現段階では、中学１年生の数学ということではなく、小学校で学習す

る基礎的な計算力の向上を目的としてやりたいと考えています。実施していく中で

中学生の数学の学習へ発展していくことはあるかもしれません。 

○松尾委員  おっしゃることは分かるが、実際に要綱を見たときに算数を学習する

ということで、そこはできない子が行くところと言う印象を与えてしまうのではな

いか。 

○教育部長  今回のこども未来塾については、こども土曜塾の拡張と考えています。

中学で数学となった時に基礎的な部分が分からず数学に取り掛かれない子に対し

て、その部分を解消する場を設けるため、こども未来塾を開設するものでございま



す。こども土曜塾につきましてもあそこにいっている子はと言うところの心配はあ

りましたが、実際開設してみると定員を上回る応募があり、そのあたりの問題は確

認されていません。そのあたりの配慮は、算数と言う言葉は使わず、基礎的な計算

力の向上と表現していきたいと考えています。 

○松尾委員  実施要綱は市民の方も見るわけですよね。 

○教育部長  もちろん見ていただくことはできますが、この要綱を付けてチラシを

配るということではございません。また、この要綱はこども土曜塾とこども未来塾

を合わせたものでありますのでご理解いただきますようお願いいたします。 

○教育長  議会のほうからも１年生だけでなく２・３年生に拡大してはどうかとの

意見もありました。今年はこの形でスタートしますが、将来的には２・３年生、ま

た貧困対策ではありませんが、学習支援といった学習塾になっていく可能性はあり

ます。要綱についても今後変わっていくことは考えられます。 

○教育長(続)  その他、質疑、意見はありませんか。 

〔「ありません」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第３８号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第４ 議案第３９号 「愛知県小中学校音楽教育研究大会」の後援名義使用に

ついて 

 

○教育長  日程第４、議案第３９号、「愛知県小中学校音楽教育研究大会」の後援

名義使用についてを議題といたします。事務局の説明を求めます。 

（教育課長 資料に基づき説明） 

○教育長  説明が終わりました。この件につきまして質疑、意見はありませんか。 

○松尾委員  参加人員 300名は学校の先生方か。中身を見ていけば分かることです

が、書類を受理する段階で 300名の人がどんな人か、申請書の表紙を見て分かるよ

うにしてほしい。 

○教育課長  分かりました。小中学校の音楽の教諭 300名くらいが集まる予定と聞

いています。 

○山田委員  前回の申請が平成９年度にあったが改めて申請ということか。 

○教育課長  そうです。前回から期間が開いているため新規とさせいただきました。 

○平林委員  過去に５年以上は新規扱と聞いているが。 

○教育課長  内規で５年以内は専決となっています。ただし、内容が大きく変わっ

ている場合は協議いたします。 

○教育長  その他、質疑、意見はありませんか。 



〔「ありません」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  質疑もつきたようですので、これをもちまして質疑を終結いたします。

議案第３９号を採決いたします。本案は原案のとおり可決することに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○教育長  御異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 

－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 

△日程第５ 報告事項 

 

１ 江南市議会６月定例会の一般質問等について 

 

２ 江南市立学校給食センター運営委員会委員について 

 

３ 給食用物資購入選定委員会委員について 

 

４ 専決による後援名義使用許可について 

 

５ 賞状等交付について 

 

６ 市教委事務局各課７月行事予定について 

 

 

○教育長  以上で、当局より提出されました案件等はすべて終了しました。これを

もちまして、教育委員会７月定例会を閉会いたします。 

 

 

 午前 10時 55分  閉 会  

 


